

Pengaruh Penerapan Standar Akuntansi Keuangan dan Kompetensi Sumberdaya Manusia terhadap Kualitas Laporan Keuangan

Anjas Amri, Kania Nurcholisah

Prodi Akuntansi, Fakultas Ekonomi dan Bisnis

Universitas Islam Bandung

Jl. Tamansari No.1 Bandung 40116

aamrisaputra@gmail.com, kania_furqon@yahoo.co.id

Abstract—This study is intended to find out the effect of the application of financial accounting standards and human resource competencies on the quality of financial statements. The method used in this study is a descriptive and verification method with a quantitative approach. The data used is primary data taken from conventional banking located in the city of Bandung. Data were collected by distributing questionnaires to accountants and financial managers and resulted in 33 respondents. The data were analyzed using multiple linear regression and the results of hypothesis testing in this study showed that the application of financial accounting standards had a positive and significant effect on the quality of financial reports and the competence of human resources had a positive and significant effect on the quality of financial statements.

Keywords—*Financial Accounting Standards, Human Resource Competency, Quality of Financial Reports.*

Abstrak—Penelitian ini dimaksudkan untuk mencari tahu pengaruh Penerapan Standar Akuntansi Keuangan dan Kompetensi Sumberdaya Manusia pada Kualitas Laporan Keuangan. Metode yang digunakan pada penelitian kali ini adalah metode deskriptif dan verifikatif dengan pendekatan kuantitatif. Data yang digunakan adalah data primer yang diambil dari perbankan konvensional yang berada di Kota Bandung. Data dikumpulkan dengan cara menyebarkan kuesioner kepada akuntan dan manajer keuangan dan menghasilkan sebanyak 33 respon. Data dianalisis menggunakan regresi linier berganda dan hasil daripada pengujian hipotesis dalam penelitian ini menunjukkan penerapan standar akuntansi keuangan berpengaruh positif dan signifikan pada kualitas laporan keuangan dan kompetensi sumberdaya manusia berpengaruh positif dan signifikan terhadap kualitas laporan keuangan.

Kata Kunci—*Penerapan Standar Akuntansi Keuangan, Kompetensi Sumberdaya Manusia, Kualitas Laporan Keuangan*

I. PENDAHULUAN

Laporan keuangan adalah bagian penting pada saat menjalankan suatu bisnis organisasi maupun perusahaan, maka dari itu informasi yang disajikan haruslah berkualitas. Fungsi laporan keuangan adalah untuk menarik minat kreditur maupun investor pada perusahaan dan juga sebagai alat pertanggung jawaban kepada para pemegang saham. Laporan keuangan yang berkualitas sangatlah dibutuhkan,

Kreditur maupun investor sebelum mengambil keputusan untuk memberi pinjaman atau menyetorkan modal akan sangat bergantung pada informasi keuangan yang dimiliki perusahaan maka dari itu sebelum melakukan penyetoran modal mereka pastinya akan melakukan penilaian terhadap laporan keuangan yang dimiliki oleh entitas tersebut

Sarana untuk menyampaikan informasi keuangan kepada pihak luar disebut dengan laporan keuangan. (Kieso & Weygant 2010:4). Didalam menyampaikan informasi yang berkualitas terdapat beberapa karakteristik diantaranya mudah dipahami, relevansi, andal, dan bisa diperbandingkan, tepat waktu, kelengkapan, materialitas, netralitas, bebas dari kesalahan, dapat diverifikasi (Ikatan Akuntan Indonesia :2007 dan Kieso dan Weygant:2010)

Standar Akuntansi keuangan merupakan kerangka didalam penyusunan laporan keuangan agar terjadi keselarasan informasi (Augustyas, Dhika.:2011). Standar akuntansi memuat tentang peraturan-peraturan dan standar pedoman prosedur penyusunan laporan keuangan agar laporan keuangan tersebut mudah dipahami dan dapat dibandingkan.

Kompetensi sumberdaya manusia dapat mempengaruhi kualitas itu sendiri, jika sumber daya perusahaan berkompentensi tinggi maka peluang tersajinya laporan keuangan yang berkualitas juga tinggi adapun karaktersitik kompetensi sumber daya manusia diantaranya adalah Motif (motive), Perilaku (traits), Konsep diri (self-concept), Pemahaman (knowledge), dan Keahlian (skill) (Spencer & Spencer :1993:11) adapun menurut (Dubois dan Rothwell (2000:18) hal yang jelas digunakan oleh karyawan untuk mencapai hasil adalah pemahaman dan keahlian. Dengan sumber daya manusia yang mempunyai karakteristik diatas maka dapat dipastikan laporan keuangan disajikan dengan baik, dan juga tepat waktu.).

Fenomena Kualitas Laporan Keuangan baru-baru ini, PT Garuda Indonesia Bahwasanya terdapat dugaan laporan audit keuangan 2018 tidak mengikuti standar akuntansi yang berlaku sesuai dengan yang disampaikan oleh Hadiyanto selaku Sekretaris Jendral Kementerian Keuangan. Hal ini disebabkan karena terdapat beberapa kondisi yang harus terpenuhi dalam pengakuan pendapatan berbasis akrual pada peraturan Standar akuntansi keuangan (PSAK)

23 dan PT Garuda Indonesia tidak memenuhi beberapa kondisi tersebut.

Berdasarkan fenomena, literatur dan study sebelumnya, maka penulis melakukan penelitian dengan judul “Pengaruh Penerapan Standard Akuntansi Keuangan dan Kompetensi Sumberdaya Manusia Terhadap Kualitas Laporan Keuangan”.

II. METODOLOGI

Objek Penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah Penerapan Standar Akuntansi Keuangan, Kompetensi Sumber daya Manusia dan Kualitas Laporan Keuangan. Metode Penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode Penelitian Deskriptif dan Verifikatif dengan Pendekatan Kuantitatif. Sumber data penelitian ini adalah data primer dengan menggunakan teknik penyebaran kuesioner yang diperoleh langsung dari responden. Teknik sampling yang digunakan Purposive Sampling adalah teknik penentuan sampel hanya pada orang-orang tertentu, karena hanya mereka yang memiliki informasi yang dibutuhkan.

III. PEMBAHASAN DAN DISKUSI

Data didapatkan dengan menyebar kuesioner kepada akuntan dan manajer keuangan.

Berdasarkan perhitungan regresi linier berganda Penerapan Standar Akuntansi Keuangan dan Kompetensi Sumberdaya Manusia pada Kualitas Laporan Keuangan dengan dibantu program SPSS 23 dalam tabel berikut ini:

A. Regresi Linier Berganda

Untuk menganalisis pengajuan hipotesis maka hasil dari analisis regresi berganda dipilih dalam penelitian ini. berikut hasilnya:

TABEL 1. HASIL REGRESI LINIER BERGANDA

Model	Coefficients ^a				
	Unstandardized Coefficients		Standardized Coefficients	T	Sig.
	B	Std. Error			
1 (Constant)	5,930	7,420		,799	,430
X1	,607	,158	,367	3,847	,001
X2	,960	,133	,691	7,238	,000

a. Dependent Variable: Y

Sumber: Pengolahan data SPSS versi 23, 2021

Dari data keluaran dari SPSS 23 di atas, Persamaan koefisien regresi yang diterima adalah:

$$KLK = 5,930 + 0,607SAK + 0,960KSDM + e$$

Berdasarkan perolehan hasil regresi linier berganda diatas, maka setiap variable dapat diartikan sebagai berikut:

1. Nilai konstanta sebanyak 5,930 maka dinyatakan bahwasanya jika variable independen dianggap konstan atau 0, maka Tingkat Kualitas Laporan Keuangan menurun sebesar 5,930.
2. Koefisien regresi Penerapan Standar Akuntansi Keuangan sebanyak 0,607 menyatakan jika Penerapan Standar Akuntansi Keuangan naik sebanyak satu sementara itu variabel lain konstan maka Kualitas Laporan Keuangan akan naik sebanyak 0,607
3. Koefisien regresi Kompetensi Sumberdaya Manusia sebanyak 0,960 jika Kompetensi Sumberdaya Manusia naik sebanyak satu sementara itu variabel lain konstan maka Kualitas Laporan Keuangan dinyatakan naik sebanyak 0,960.

B. Uji F

Hasil dari pada uji F terdapat pada tabel dibawah:

TABEL 2. HASIL UJI SIMULTAN (UJI F)

ANOVA ^a						
Model		Sum of Squares	Df	Mean Square	F	Sig.
1	Regression	3250,882	2	1625,441	43,962	,000 ^b
	Residual	1109,208	30	36,974		
	Total	4360,091	32			

a. Dependent Variable: Y

b. Predictors: (Constant), X2, X1

Sumber: Pengolahan data SPSS versi 23, 2021

Berdasarkan output diatas maka bisa diambil kesimpulan bahwasanya terdapat pengaruh yang signifikan diantara variabel Penerapan Standar Akuntansi Keuangan (X1) dan Kompetensi Sumberdaya Manusia (X2) terhadap Kualitas Laporan Keuangan (Y) dikarenakan sig. < 0,05 yaitu sebesar 0,00. Kesimpulan dari pernyataan diatas terdapat pengaruh antara semua variabel bebas pada variabel terikat.

C. Uji t

(Uji T) dilakukan secara parsial diperoleh hasil dibawah ini:

TABEL 3. HASIL UJI PARSIAL (UJI T)

Coefficients ^a					
Model	Unstandardized Coefficients		Standardized Coefficients	T	Sig.
	B	Std. Error			
1 (Constant)	5,930	7,420		,799	,430
X1	,607	,158	,367	3,847	,001
X2	,960	,133	,691	7,238	,000

a. Dependent Variable: Y

Sumber: Pengolahan data SPSS versi 23, 2021

Output diatas menunjukkan bahwa terdapat pengaruh pada variabel Penerapan Standar Akuntansi Keuangan (X1) kepada Kualitas Laporan Keuangan (Y) karena hasil signifikan yang didapat sebesar 0,001 berarti sig < 0,05. Sedangkan untuk variabel X2 terdapat pengaruh pada variabel Kompetensi Sumberdaya Manusia (X2) kepada Kualitas Laporan Keuangan (Y) karena hasil signifikan yang didapat sebesar 0 yang berarti sig < 0,05

D. Koefisin Determinasi Simultan (Rsquare)

TABEL 4. HASIL ANALISIS KOEFISIEN DETERMINASI SIMULTAN (RSQUARE)

Model Summary ^b				
Model	R	R Square	Adjusted R Square	Std. Error of the Estimate
1	,863 ^a	,746	,729	6,08059

a. Predictors: (Constant), X2, X1

b. Dependent Variable: Y

Sumber : Pengolahan data SPSS versi 23, 2021

Dari hasil yang ada dapat disaksikan bahwasanya hasil R Square adalah 0,863. Maka dari itu ini menunjukkan bahwa variable Kualitas Laporan Keuangan pada Perusahaan perbankan konvensional mampu dipengaruhi Standar Akuntansi Keuangan dan Kompetensi Sumberdaya Manusia dengan total perolehan sebanyak 74,6% disisi lain presentase yang diperoleh sebanyak 25,4% adalah perolehan dari aspek-aspek lain yang tidak diteliti.

E. Koefisien Determinasi Simultan (Rsquare)

Hasil dari analisis koefisien determinasi parsial (Rsquare) diperoleh hasil:

TABEL 5. HASIL ANALISIS KOEFISIEN DETERMINASI SIMULTAN (RSQUARE)

Model	Coefficients ^a							
	Unstandardized Coefficients		Standardized Coefficients	t	Sig.	Correlations		
	B	Std. Error				Zero-order	Partial	Part
1 (Constant)	5,930	7,420		,799	,430			
X1	,607	,158	,367	3,847	,001	,549	,575	,354
X2	,960	,133	,691	7,238	,000	,787	,797	,667

a. Dependent Variable: Y

Sumber: Pengolahan data SPSS versi 23, 2021

Perolehan determinasi parsial (rsquare), yaitu sebagai berikut:

1. Penerapan Standar Akuntansi keuangan
= 0.367 x 0.549
= 20,15%
2. Kompetensi Sumberdaya Manusia
= 0.691 x 0.787
= 54,38

Berdasarkan data hasil analisis diatas, bahwa variable standar akuntansi keuangan yang diterapkan berpengaruh pada kualitas laporan keuangan sebesar 20,15% dan variabel kompetensi sumberdaya manusia berpengaruh atas kualitas laporan keuangan sebesar 48,3%.

F. Pengaruh Penerapan Standar Akuntansi Keuangan terhadap Kualitas Laporan Keuangan

Pengujian parsial diatas memperoleh nilai signifikansi 0,001, apabila disandingkan pada $\alpha = 0,05$ hasil signifikansinya lebih kecil sama dengan dari α . Dari perolehan diatas kesimpulanya hipotesis penelitian ini diterima, Penerapan Standar Akuntansi Keuangan berpengaruh positif signifikan terhadap Kualitas Laporan Keuangan

G. Pengaruh Kompetensi Sumberdaya Manusia terhadap Kualitas Laporan Keuangan

Pengujian parsial diatas memperoleh nilai signifikansi 0,000, yang apabila disandingkan dengan $\alpha = 0,05$ nilai signifikansinya lebih kecil sama dengan rekapitulasidari α . Dari perolehan diatas kesimpulanya hipotesis penelitian diterima, Kompetensi Sumberdaya Manusia berpengaruh positif signifikan terhadap Kualitas Laporan Keuangan

IV. KESIMPULAN

Dari hasil analisis dan pembahasan maka dapat disimpulkan:

1. Penerapan Standar Akuntansi berpengaruh dan signifikan terhadap Kualitas Laporan Keuangan artinya kesesuaian standar akuntansi yang

diterapkan dapat membuat kualitas laporan keuangan meningkat.

2. Kompetensi Sumberdaya Manusia berpengaruh positif dan signifikan terhadap Kualitas Laporan Keuangan artinya semakin tinggi pengetahuan dan skill karyawan dalam menyusun laporan keuangan maka akan selaras dengan kualitas yang diperoleh.

DAFTAR PUSTAKA

- [1] Kieso & Weygant.(2012).*Intermediete Accounting*. Hoboken, NJ: Wiley
- [2] Hansen & Mowen.(2009). *Managerial Accounting*;AkuntansiManajerial.Rajawali Pers
- [3] Ikatan Akuntan Indonesia.(2007).*Standar Akuntansi Keuangan (SAK)*. Jakarta: Salemba Empat.
- [4] Fitri Nuraini (2020). *Akuntansi Keuangan Menengah*. Pasuruan:CV.Penerbit Qiara Media
- [5] David. Dubois & William J. Rothwel (2000) *Competency-Based Human Resource Management*.Joaqin Road: Davies-Black Publishing
- [6] Lydia Sembring.2019. *Laporan keuangan Garuda 2018 Diduga Tak Sesuai Standar Akuntansi*.Tersedia di <https://www.cnbcindonesia.com/market/20190617084648-17-78654/waduh-lapkeu-garuda-2018-diduga-tak-sesuai-standar-akuntansi>.
- [7] Pratiwi Yustin Novia, Fadilah Sri, Nircholisah Kania. (2021). *Pengaruh Akuntansi Dana Desa dan Partisipasi Masyarakat terhadap Pengelolaan Dana Desa*. Prosiding Jurnal Riset Akuntansi. 1(1). Hal 24-29.